

(3) IL Y A D'ÉNORMES POSSIBILITÉS DE CROISSANCE DANS LES PAYS DE L'AMÉRIQUE LATINE ET DES CARAÏBES À MESURE QU'ILS SE SORTENT DU MARASME ÉCONOMIQUE DES ANNÉES 80. PAR EXEMPLE :

- LA RÉGION COMPTERA PLUS DE 600 MILLIONS D'HABITANTS EN L'AN 2000 (DEUX FOIS PLUS QUE LA COMMUNAUTÉ EUROPÉENNE) ET SON POUVOIR D'ACHAT EST ÉVALUÉ À UN BILLION DE DOLLARS. BON NOMBRE DES PAYS DE LA RÉGION ONT DÉJÀ ATTEINT UN NIVEAU ÉLEVÉ DE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE ET ILS ADOPTENT MAINTENANT DES POLITIQUES ÉCONOMIQUES QUI LEUR PERMETTRONT DE POURSUIVRE LEUR CROISSANCE.

LA RÉGION LAISSE GRADUELLEMENT DE CÔTÉ SES POLITIQUES PROTECTIONNISTES AU PROFIT DE STRATÉGIES À CARACTÈRE COMMERCIAL OÙ L'ACCENT EST MIS SUR LA DÉRÉGLEMENTATION, LE RÔLE DU SECTEUR PRIVÉ DANS LA CROISSANCE REPOSANT SUR LES EXPORTATIONS ET SUR LA PRIVATISATION POUR QUE SON DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE DÉPENDE MOINS DE L'ÉTAT. À CELA S'AJOUTE LA TENDANCE À OUVRIR LES ÉCONOMIES ET À LIBÉRALISER LES PROGRAMMES D'IMPORTATION. LE MEXIQUE EST DÉJÀ MEMBRE DU GATT. LE VENEZUELA A DEMANDÉ D'Y ADHÉRER ET LE BRÉSIL ADOPTE ACTUELLEMENT DES MESURES CONCRÈTES POUR LIBÉRALISER SON PROGRAMME D'IMPORTATION. COMME VOUS LE SAVEZ TOUS, L'URUGUAY ROUND DES NÉGOCIATIONS COMMERCIALES MULTILATÉRALES EST ACTUELLEMENT EN COURS ET NOUS Y VOYONS UNE TRIBUNE IMPORTANTE POUR ÉLÉMINER BON NOMBRE DES CONTRAINTES COMMERCIALES QUI EMPÊCHENT LES CANADIENS D'AVOIR ACCÈS AUX PAYS DE L'AMÉRIQUE LATINE.